

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera . . . . . 5 pesetas  
Extranjero y Ultramar . . . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,  
esqueletos mortuorias, comunicados y avisos  
a precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Año VIII.—NUM. 2.537

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 18 de Junio de 1900

## FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

### A comprar barato:

Entre otros muchos artículos de temporada ofrecen con 50 por 100 de rebaja 2000 piezas de Cambrío en una vara y una cuarta de ancho en una elegante caja, piezas de 20 metros y de 12 yardas.  
Gran duquesa, artículo blanco sin competencia, piezas de 20 metros, 10 pesetas.  
Cofines árabes bordados, á 5 pesetas.

HORAS DE DESPACHO DE 8 MAÑANA A 9 NOCHE  
Ventas solo al contado

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

(SERVICIO ENTREGADO)

### En Palacio.—Llueven denuncias.—Camino de persecución

Madrid 17, 12 45 t.—S. M. la reina se encuentra mejor de su ataque neurálgico, habiéndose levantado hoy. Mañana se celebrará Consejo en Palacio, y también la anunciada Garden Party.

—Han sido denunciados *El Imparcial*, *El Liberal*, *El País*, *La Correspondencia de España* y los demás periódicos que han publicado la nota oficiosa de la reunión celebrada anoche por el directorio.

El ministro de la Gobernación nos ha dicho está resuelto á perseguir á cuantos periódicos hablen de lo relativo á la resistencia al pago.

Espera el ministro anular la campaña de la Unión Nacional de este modo.

### Una visita.—Pago acordado

El gobernador de Burgos ha conferenciado con el ministro de la Gobernación. —En Logroño los partidarios de la Unión Nacional han acordado pagar las cuotas.

### Monederos falsos

Madrid 17 5 25 t.—Se ha descubierto en la calle de Torrijos otra fábrica de monedas falsas.

Se ha encontrado una maquinaria desmontada y varias piezas envueltas en trozos de papel timbrado. Han sido detenidos varios de los monederos. Uno de éstos está empleado en la Casa de la Moneda como fogonero, se llama Enrique Guerrero y ha manifestado que adquirió la maquinaria encontrada para revenderla y ganarse algunos duros.

El juzgado ha empleado grande actividad en las primeras diligencias, habiéndose hecho varias detenciones.

### La eterna pagana

Madrid 17, 6 30 t.—*La Correspondencia de España*, conapudoso de las denuncias sufridas por la prensa y refiriéndose á la suya, dice: «Somos tranquilos ante las medidas coercitivas de este gobierno y de cualquier otro, persuadidos de que no prosperará lo que no tenga razón de ser. Siempre será la prensa la primera en pagar los vidrios rotos.»

### Una desgracia

Madrid 17, 6 45 t.—En la línea férrea de Salamanca un tren ha arrojado á un hombre, matándole en el acto.

### Desilusión fusionista

Madrid 17, 7 t.—A última hora de esta tarde, la desilusión ha cundido entre los partidarios de la crisis, al anuncio de que mañana se celebrará Consejo presidido por la reina.

Los fusionistas que abrigan esperanzas están entristecidos.

(SERVICIO CORRIENTE)

### Reunión de prohombres

Madrid 17, 10 60 n.—La prensa se ocupa vagamente de la reunión celebrada en casa del general Lopez Dominguez, por hombres importantes de grupos no afiliados al partido liberal ni al conservador.

### Aviso de "La Epoca"

*La Epoca* publica un artículo que ostenta la firma *Un curial*, en el que se ocupa de la acción popular contra el empréstito y recuerda lo ocurrido cuando el crimen de la calle de Pasadizo, que á la hora de liquidar todos se declararon insolventes.

Pide se evite la repetición de esto ahora, y que se recuerde que el programa de los promovedores de la acción popular se encuentra en la conocida frase «non pago».

### La Unión Nacional

Madrid 18, 1 30 madrugada. (Urgente).—La reunión magna de los gremios que se aplazó, se celebrará esta noche en el Circo Mercantil.

—El anunciado meeting se celebrará en el frontón central.

—Anoche sonó en el Circo Mercantil, no obstante el aplazamiento de la reunión, gran número de vocos, haciéndose comentarios muy significativos.

### En los centros oficiales

El presidente del Consejo no asistió anoche á la Presidencia, ni tampoco lo hizo á la Gobernación el señor Dato.

El subsecretario señor Hernandez nos dijo carecía de noticias.

Igual falta se notaba en la mayoría de los centros, pues la aristocracia y los políticos no concurrían anoche á las reuniones.

En el Retiro se quemaron fuegos artificiales.

El calor que se deja sentir es excesivo y esto también ha quitado la concurrencia de los centros de información.

En los oficiales se desmiente la combinación de gobernadores de que hablan algunos periódicos.

### Los cortadores

Mañana comenzará la asamblea de los cortadores en la que se discutirá un cuestionario de asuntos de interés general bastante extenso, que ocupará lo menos tres sesiones.

Anoche los asambleístas celebraron un banquete en el que se brindó con entusiasmo por el éxito de la asamblea.

En el banquete estuvieron representadas treinta provincias.

### Telegramas de provincias

Las fiestas de Granada

Granada 17, 8 n.—Las fiestas celebradas hoy han resultado brillantísimas.

Al mayor esplendor de estos lucidísimos festejos contribuye poderosamente el hermoso tiempo que reina y la agradable temperatura que se disfruta.

En el palacio de Carlos V de la Alhambra se ha celebrado una notable fiesta musical por la Sociedad de Conciertos de Madrid que dirige el maestro Bretón.

A la salida de la fiesta se iluminaron los bosques de la Alhambra con bengalas de colores, presentando un aspecto tan fantástico y sorprendente, que sería tarea inútil el intentar describirlo.—*Forcel*.

### Explicando una huelga.—Actitud de resistencia

Bilbao 17, 5 t.—Los huelguistas empleados del ferrocarril de Portugalete han publicado una hoja, exponiendo las causas que motivaron la huelga. Añaden no entrarán al trabajo, mientras la compañía no admita á todos. La compañía cuenta con nuevo personal y el servicio se hace con bastante regularidad.—*Ruy Wamba*.

### Los de Tarrasa y Granollers

Barcelona 17, 6 t.—Continúan las huelgas en Tarrasa y Granollers, pero en actitud pacífica.—*Simó*.

### Telegramas del extranjero

#### Los nacionalistas

Paris 17.—Han ocurrido algunos tumultos promovidos por los nacionalistas, resultando dos heridos, uno de ellos concejal, y ambos leves.

#### Las víctimas de Hongh

Londres 17.—Las víctimas de la catástrofe ocurrida en la estación de Hongh han sido cuatro muertos y 60 heridos.

#### El conflicto chino

Londres 17.—Las tropas chinas insubordinadas acuden á 10 000 soldados, los que se han pasado á los boxers.

—La expedición inglesa encontró destruidos los edificios, la estación y cortados los caminos. Los ingleses cañonearon el pueblo donde se refugiaban los boxers.

—El gobierno italiano prepara tres buques de guerra para que se unan á la escuadra del extremo Oriente cuando las circunstancias lo reclamen.

—Los boxers han atacado nuevamente en Tientsin las estaciones de las misiones católicas y protestantes. Se cree que ningún europeo ha resultado herido.

#### El canal de Siba

Berlin 17.—En el discurso pronunciado por el emperador Guillermo en la inauguración del canal de Siba, dijo: Me felicito del aumento de la escuadra, lo que nos permite defender á costazos nuestra bandera en las regiones más apartadas y para mantener la paz.

#### Males impresiones

Paris 17.—La opinión dominante aquí es que ningún resultado práctico obtendrán sus gestiones los delegados del gobierno español que vienen á tratar de la rebaja de la renta exterior.

Créese posible que aquí se celebre la reunión de los comités de Londres y Bruselas con los de Paris para ocuparse del asunto y adoptar acuerdos.

#### Combates inminentes

Pekin 17.—Las tropas alemanas desbarbadas últimamente, se han detenido en Langtan para reparar la estación.

Las tropas chinas se encuentran delante de Pekin con el propósito de evitar el paso á los soldados extranjeros.

Créese inminentes algunos combates.

### Toros y novillos

#### En Madrid

##### Cogida de "Bombita"

Madrid 17, 5 á 7 t.—Se lidiaron toros de don Felipe de Pablo Romero, por las cuadrillas de Mazzantini, Quinto y Bombita chico.

En la plaza hay media entrada, y desde primera hora ocupa el palco regio S. A. la infanta doña Isabel.

Rompió plaza Romanero, cárdeno, ochro y fino.

Pepe el Largo es aplaudido por algunos puyazos, Quinto y Bombita por algunos quites, y con ocho picotazos por cuatro caídas y dos caballos, pasa Romanero á entenderla con Galea y Regaterín, que le adornan el morillo con cinco palos en tres tiempos.

Mazzantini, de azul y oro, pasa de muleta muy movido y entra á matar con muleta poco caída; otra ídem y atravesada, por echarse fuera el diestro (Quinto), media tendida, actúan los picadores, y por fin don Luis de la Sierra con su enemigo con un octavo descañonado. (Pitos.)

Segundo.—El calor que hace en la plaza es insoportable, y eso, unido al mal principio que tuvo la corrida, hace que el público se impacienta y grite á los de arriba.

Estos se las entienden siete veces con Garucho (que es berrendo en negro, grandote y recogido de pitones) sufriendo tres batacazos y causando un penúltimo.

Se lueen en quites Joaquín y Ricardo. Este al rematar uno de ellos toca el testuz al bicho, pasando mucho, y escuchando grandes aplausos. Zayas y Currinche cumplen medianamente en palcos, clavando tres pares y medios. (Pitos)

Quinto, de verde y oro, pasa de cerca é inteligentemente y urdando bien, da una superior estocada, que hace rodar á su enemigo. (Ovación.)

Tercero.—Acetuno, negro zaino, grandote. Con siete baratas feroces, por cinco porrazos y una baja en las caballerizas, llega al segundo tercio y es cumplimentado por Barquero y Morenito con dos pares y uno bueno respectivamente. (Palmas.)

Bombita encienete al toro vivo, pegajoso y colándose. Lo pasa fresco y valiente y le envía al desolladero de un metisado bajo.

Cuarto.—Moreno, negro zaino, bien criado, pero pequeño y poco desarrollado de pitones.

Toma seis puyazos y dá cuatro batacazos sin amenguar el numerario caballar destinado al sacrificio.

Quinto brega activa y lucidamente y Bombita se adorna en quites, escuchando ambos nutridas palmas.

Tomás Mazzantini clava dos buenos pares, siendo aplaudido, y cierra el tercio Bernardo Hierro con uno bueno.

Mazzantini tira la montera, como indicando gran voluntad de quedar bien, y después de muletear á su modo, pero de cerca y decidido, entra á matar superiormente, y señala una gran estocada, que hace rodar al bicho sin necesidad de puntilla. (Ovación.)

Quinto.—Tejón, berrendo en negro y de bonita lámina. Bombita da un superior cambio de rodilla. (Ovación.) Bravo y duro en el primer tercio. Tejón aguenta siete garrochazos, da cinco caídas y mata tres jaços.

Los matadores se adornaron mucho en quites y á petición del público cogen los palcos. Bombita y Quinto olavan dos buenos pares al quibero y Mazzantini uno al arroteo, desigual; pero llegando muy bien. (Ovación.)

Quinto trastea al bicho coñido y adornándose y le *Amiquita* de un pinchazo bajo y media estocada buena. (Palmas.)

Sexto.—Romana, negro zaino, corniabierto. Siete varas, cuatro porrazos y un rodillo no fallado componen el primer tercio. Triguero y Morenito parecen trabajosamente, pues el toro está hecho un lastrón, cabezas, se defiende y dá frecuentes y peligrosas arcañadas.

Bombita manda retirar la gente y pasa al toro solo y con valentía. Aprovechando de un pinchazo bueno (palmas); otro pinchazo saliendo enganchado y siendo derribado, por fortuna sin consecuencias.

Al levantarse se dirige nuevamente al toro con gran decisión y serenidad, siendo estrepiosamente aplaudido. (El público censura á la presidencia por haber hecho llegar el toro á la muerte con escaso castigo.)

Ricardo, no obstante hallar al bicho con excesos de facultades, descompuerto y buscando el bulto, entró á herir tres veces más con guapeza, logrando en la última ponerle en condiciones de arrastre, de una media estocada contraria. (Muchas palmas á su valentía.)

### En Barcelona

Barcelona 17, 5 t. á 8 n.—Los novillos de Adalid se han lidiado hoy con un tiempo espléndido; pero con un calor insoportable. La entrada ha sido mediana.

El primero se llamó *Jerézano* y aguantó cinco varas sin caídas ni deslumbres para las onatropezas.

Entre *Isleño* y *Castillo* ouelgan tres pares malos y pasa á manos de Caballero, que después de pasar de muleta agarra media estocada y descañela al primer tercio.

El segundo, llamado *Montacho*, hace por los de agua cinco veces, como su hermano, siendo inofensivo también para caballeros y caballos.

*Pepín* y *Lopez* ouelgan dos pares y medio desigual.

*Capita*, después de una mediana faena, coge una estocada con desgracia y media buena. El bicho dobla.

El tercero atencía por *Raposo* y tomó cinco mojaditas, por un caballo al otro barrio.

Entre el *Sastre* y el *Ñiño de Rita* lo adornan con tres pares medianos, para pasar á manos de Tagua, que tras breve faena, le despacha de media estocada buena.

El cuarto de alias *Fano* hizo por los de agua siete veces, dejando á dos de infantería.

*Castillo* é *Isleño* lo zarzillean con dos pares y medio desiguales, para que Caballero, después de deslucida faena, alicie tres pinchazos y una estocada entera. El bicho dobla.

*Guardian* fué el quinto de la tarde, y hace mejor faena que sus hermanos.

Seis varas por tres tumos y tres acémilas despendadas constituyen el primer tercio, pasando á manos de Lopez y *Pepín* que ouelgan dos pares y medio desiguales.

*Capita* pasa de muleta trabajosamente, teniendo la desgracia de coger hueso oca y vez que se tira y acaba descañellando certeramente, pero el público no convencido; pita.

Al sexto concurren en la vacada por *Mochuro* que toma de capa Tagua, lucidamente.

Cinco varas por un caballero al ruedo y dos peones deslirpados.

El *Ñiño de Rita* y el *Sastre* lo zarzillean con tres pares regulares. Tagua despacha de una buena estocada.—*Simó*.

### En Granada

Granada 17, 7 t.—Con una tarde espléndida y un buen lleno en la plaza se ha celebrado esta tarde la corrida anunciada para hoy.

Hecho el despejo y después de las operaciones de rubricas, se dió suelta al *Primero*.—*Perteto*, colorado. Con poder y codicia tomó el bicho seis puyazos buenos, desquitándose en cinco caídas y dejando un penco para el arrastre.

Entre *Maguel* y *Currinche* colocan tres pares acapiables, pasando el toro á manos de *Lagartijillo*.

Este, que lucía traje celeste y oro, empleó con el bicho una faena superior, á la que puso término con un magnífico volapié.

El toro dobla y el público tributa al diestro una entusiasta ovación. El presidente le concede la oreja del bicho.

Segundo.—*Arriero*, de pelo tardo, de muchas arrobos y provisto de excelentes defensas.

Fuente: lo saludó con varios largos de capa, marchándosele el toro.

Este tomó en conjunto cinco varas, proporcionando otras tantas caídas y dejando un penco sobre la arena.

Cambiada la suerte, el *Americano* colocó dos pares de banderillas y *Cruco* uno.

Fuente: (de traje verde botella y oro) emplea á pasar con la ayuda de los peones,

## El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

## Muebles

## Muebles

## Muebles

## Simón Marco

## TARIFA, 8

## La herencia misteriosa

## Los dramas de París

## Edición de la mañana

## "Interview" interesante

## Unión que agoniza.—Explicación de la crisis.—Unión que fortalece.—Lo importante.

Ayer regresó de Madrid uno de los miembros del Directorio de la Unión Nacional que para tomar parte en las últimas reuniones de aquel "marché á la corte" hace algunos días.

Llevados por nuestro "curial" celo de informadores, oímos anochecer á visitario, cuando libre del cansancio del viaje de la villa y corte trae. Bien nos alegramos de nuestra visita, pues la *interview* fué sabrosa y las noticias á cual más interesantes.

Los visitantes que corren en Madrid son harto pesimistas para la situación Silvela, y es del público murmurar, la noticia de que los ministros no se entienden, que el último Consejo celebrado en la Presidencia fué una verdadera olla de grillos, llegando los gritos á escucharse en la calle de Alcalá.

La explicación que por todos se daba era esta. El presidente quería hacer la crisis descartando al marqués de Pozo Rubio, sacrificio para aquel de gran monta, pero necesario á su vez para llenar las aspiraciones de la opinión. De otra parte la crisis se quería dejando á pie á los que desempeñaban las carteras de Gobernación y de Agricultura, Industria y Comercio.

Plantado el problema en esta forma, los gritos llegaron al cielo y el Consejo terminó como el rosario de la aurora.

La noticia de que la reina se encontraba enferma, y por tanto, que no podía celebrar Consejo, oyó como jarro de agua fría sobre el presidente, y fué la chispa que la mecha colocada junto á la mina necesitaba para estallar.

La sorpresa del jefe del gobierno no tuvo límites, cuando alguien le dijo: Pues donde á V. E. no se le admite, ha convalidado largo rato el señor Sagasta. Después, éste ha llamado al señor Moret por teléfono y ha sostenido también larga conferencia con don Segismundo.

Estupefacto y malhumorado el señor Silvela con estas noticias, se sintió estallar cuando aquel alguien corrió sus informes con este notición:

—«Sabe V. E. que el señor Moret y alguien no muy afecto á la situación, fueron á casa de don Práxedes, conferenciando más tarde los tres para tomar acuerdos de trascendencia?»

El miembro del directorio que estas manifestaciones nos hacia, añadió que el señor Silvela contestó:

—«Pues al Consejo y presentaremos la dimisión todos...»

La solución que se daba por más segura era que los liberales entrarían en el poder con un "ingerte" de reciente y popular agrupación, llegando hasta á asegurar que tres carteras del nuevo Gabinete serían desempañadas por otros tantos individuos conspicuos de aquélla. Mas esto, dependía, al marchar nosotros de Madrid, del resultado que diera una entrevista acordada para anoche en casa del jefe de los liberales.

Y con esto dimos por terminada nuestra misión de periodistas correa del amanecer. Miembro del directorio, cuyas son las impresiones objeto de estas líneas.

## MUEBLES

torando desconfiado y sin dar reposo a los pies.

Quando el bicho iguala entra el diestro cuatro veces a matar, y cobra otros tantos pinchazos, entrando siempre desde lejos.

Intervienen los enterradores originando protestas del público.

Fuertes, después de una larga preparación, logra desahellar. (Pitos).

Tercero.—Cumbbrero de mote, berrendo en colorao, pequeño y excesivamente blando.

Seis veces se acercó los picadores, recibiendo otras tantas caricias en el morrillo. Se desquitó en dos tumbos, sin daño para las cabalgaduras.

Perdigon coloca un par de banderillas y Patatero dos, adornándose. Perdigon repite después, clavando un palo al toro y otro en la arena. (Palmas).

Algabeño (de tartola y oro), empieza a pasar moviendo mucho los pies y sufre una colada peligrosa, teniendo que tomar el olivo para no ser alcanzado por el toro.

Después de varios passes mas y entrando con mucho coraje, cobra una estoada hasta la guarnición, saliendo por la cara. (Palmas y la oreja.)

Cuarto.—Limeto, negro, bien puesto y astilino.

Al salir, corretea la plaza, despejando el ruedo de toreros.

En una caída al descubierto del picador Chano, Lagartijillo acude con gran oportunidad, haciendo un quite incógnito.

El bicho tomó en conjunto seis puyazos, desquitándose en tres caídas y dejando un penco para el arrastre.

Taravilla coloca medio par y uno Berrinches, repitiendo con otro el primero.

Lagartijillo comienza a pasar ayudado por Fuentes.

El bicho ofrece dificultades para la lidia, pues desparama la vista y se defende.

Lagartijillo aprovecha una ocasión y entra a matar desde largo, cobrando una estoada ida de la que el toro dobla. (Pitos y palmas).

Quinto.—Laganeso, negro, meano y abierto de pitones.

Tardando bastante al acercarse a los ginetes, tomó el bicho seis puyazos buenos. Se desquitó en dos caídas y destripó una soemla.

Cren coloca dos pares y el Americano medio, después de no pocos trabajos.

Fuentes empieza a pasar, sufriendo varias coladas peligrosísimas.

El toro está hecho un asesino, defendiéndose desesperadamente en las tablas.

Fuentes, después de una larga y trabajosa preparación, soltó cinco pinchazos, terminando con media estoada delantera.

Sexto.—Cumbbrero, de pelo negro, fino y de bonita lúmina.

Con bravura y poder tomó seis varas, proporcionando oparte tumbos y despenando a un jaco.

Los matadores se adornan en quites, escuchando aplausos.

Entre Sevillano y Patatero colocan tres pares y medio de banderillas, pasando el toro a manos del Algabeño.

Este lo pasó de cerca y movido, haciéndole morder el polvo de una estoada descolgada, con la que pone fin al toro y a la corrida.

Resumen.—La corrida, en resumen, puede calificarse de mediana. Los Miras completan.

De los banderilleros distinguióse Patatero, Cren y Berrinches, cada uno en un toro.

Los picadores estuvieron hechos unos tumbones, trazando todo lo menos que se pudo. La entrada al ruedo completa.

En Carcassonne

Carcassonne, 17, 6 10 t.—Los toros de Carcassonne hoy han sido buenos. Montó el cuarto toro de cuatro estoada.

El presidente le concedió las cuatro orejas a los cuatro bichos por él despatchado.

El Club taurino le hizo varios regalos de valor.—Henri Weiser.

En Valencia

Valencia 17, 7 20 t.—Los toros de Mixtlan Hernán han sido buenos.

Avarado, Valentin y Bocanegra bien, compitiendo en buenas faenas. El picador Pajarito ingresó en la enfermería a causa de sufrir un magullamiento.

La plaza tenía una entrada mediana. Los caballos muertos ascendieron a 13.

En Cartagena

Cartagena 17, 7 30 t.—Los toros de Torres de la Coruña han sido buenos, matando 11 caballos, y los Pechivero fueron regulares, matando siete caballos.

El Lirri, el Algabeño y Galitio han cumplido superiormente.—Lopez.

Edición de la noche

La Exposición de París

El pabellón del Transvaal

Recientemente se ha verificado en la Exposición de París la inauguración del pabellón de la república del Transvaal.

El edificio, que es muy lindo y ostenta los colores blanco y oro, se halla situado frente a frente de la Exposición de las colonias británicas.

El comisario general del Transvaal había hecho colocar a la entrada del pabellón un libro registro, que se ha cubierto de firmas en el espacio de algunas horas.

En las primeras horas de la apertura, un grupo de obreros franceses, portador de un enorme ramo de flores, ornado con los colores de la república sudáfricana, se presentó en el pabellón, depositando en delicada ofrenda al pie del busto en mármol de la estatua de Keiger.

En el libro de firmas constan frases de adhesión y simpatía a la causa del Transvaal, firmadas por varios periódicos rusos.

En la granja boer, cariñosa reconstrucción del hogar de uno de los primeros colonos del Vaal, apareció clavado en una pared un retrato del coronel de Villebois Mareuil, arrojado por gases negros.

El pabellón principal contiene interesantes fotografías y frescos, que representan monumentos, paisajes y vistas de diversas explotaciones mineras.

ción de cuadros que representan construcciones escolares, y gráficos que demuestran por modo evidente el desarrollo adquirido durante medio siglo por la instrucción pública en el Transvaal.

El comisario de la república africana llamaba con insistencia la atención de los visitantes acerca de dichos gráficos, y los comentaba, distando invariablemente:

—Bueno a ustedes que se fijan en que todo esto lo han llevado a cabo gentes a quienes se trata de degeneradas y de bárbaras...

Muchos ingleses que se hallaban entre la muchedumbre escucharon silenciosamente este comentario con extremada cortesía.

Los visitantes de la Exposición durante el viernes último fueron 166.864.

Huelgas conjuradas

La de Rio-Tinto

13 Junio.—Nuestro corresponsal en Huelva nos manifiesta que, según telegramas del gobernador civil de aquella provincia, ha quedado conjurado el conflicto surgido en dicho importante establecimiento minero, y que hoy, según ofrecieron a la referida autoridad, los obreros habrán reanudado los trabajos en todos los departamentos de la mina, hasta que el Consejo de administración estudie las peticiones formuladas.

En vista de que la huelga puede darse por terminada, el gobernador regresará hoy a Huelva.

La huelga iniciada ayer en la mina Sociel Coronada, que se halla enclavada en el término de Calañas, también participa el alcalde de dicho pueblo que ha sido su lusionada, pues los trabajadores han estado conformes en no interrumpir sus faenas durante el tiempo que el Consejo de administración de la compañía, que reside en Lisboa, emplee en estudiar las reclamaciones que han hecho.

Sin embargo, hoy marcharán a dicho establecimiento minero veintidós números de la guardia civil al mando de un teniente.

En las minas de Tharsis, donde se termina tuviese con el movimiento obrero que se opera en aquella provincia, nos dice nuestro corresponsal en Huelva que nada ocurrió ayer y que, por consiguiente, hoy acudirán al trabajo los obreros.

Noticias generales

El 29 y siguientes del actual se celebrará en Maura (Barcelona) el segundo Congreso de la Federación de la Industria Textil Española, con arreglo al siguiente orden del día: Trabajos preparatorios; constitución del Congreso; examen de la conducta observada por el comité central; modo y forma de hacer que se ponga en vigor y sin demora la ley sobre el trabajo de las mujeres y los niños; manera de solicitar y medios que deben emplearse para que se cumpla en todas sus partes la ley sobre accidentes del trabajo; peticiones que deben hacerse para conseguir la instalación de escuelas para la enseñanza de los obreros y, por último, modificaciones que han de introducirse en el reglamento de la Federación y asuntos de régimen interior.

Trátase de dar gran solemnidad al acto de la inauguración de la estatua erigida a la memoria del que fué digno obispo de Barcelona, doctor don Jaime Catalá y Albesa, en su pueblo natal de Arenys de Mar, habiéndose invitado al gobernador civil de la provincia y a gran número de representantes de sociedades y corporaciones.

El citado acto se verificará el día 7 del próximo Julio.

Las últimas noticias recibidas de Murcia ausan tranquilidad, no habiéndose vuelto a reanudar los huertanos.

Tiro de pichón

Al que tuvo lugar ayer tarde en la dehesa de Tablada asistieron los señores don José del Toro y Hoyos, don Andrés Tassara, don Carlos Pérez de Guzmán, don Basilio del Camino, don Manuel González Parejo, don Manuel del Camino, don Vicente Tormo, don Galterio Sabertón, don Clemente del Camino, don Gonzalo Bilbao, don Félix Urcola, don Antonio Palomo, don Federico Mora y don Félix Pérez Machuga.

Se tiró un machi a diez pájaros, entre don José del Toro y don Andrés Tassara, ganando este último por dos pichones de venta.

Después una pichonada a un pájaro, que ganó don Basilio del Camino.

Luego una tirada, Competencia a ocho pichones, ganando por dos pájaros el grupo que formaban los señores don José del Toro, don Manuel del Camino, don Félix Pérez Machuga, don Galterio Sabertón, don Federico Mora, don J. B. G. y don Carlos Pérez Machuga. (Esta tirada estuvo muy divertida.)

Otro machi a seis pájaros, entre don Andrés Tassara y don Vicente Tormo, le ganó este último por un pájaro.

Y, por último, se jugó una pichonada a un pájaro, que fué dividida por don Andrés Tassara y don Manuel del Camino.

DIARIO TAURINO

La nueva empresa de la plaza de toros de San Fernando p...

Se lidiarán seis magníficos novillos toros de don Carlos Nañez, atuando de matadores los famosos novilleros Rebufina chico, El Moreno de San Bernardo y el Galitio chico.

La segunda el 15 de Julio, con reses de Surza, y de espadas el Corzo, Rebufina y Manani.

La empresa se propone dar a conocer en San Fernando a todos los novilleros que más se hayan distinguido en la temporada taurina.

El día 29 del presente, festividad de San Pedro, se proyecta celebrar en la plaza de Cadix una gran novillada con seis hermosos toros de don Joaquín Enrile y los célebres novilleros Bocanegra, Aquilimpia y Palomar.

El valiente matador de toros Antonio Ortega celebrará en el mes de Agosto su corrida de despedida en Cadix.

Para dicha corrida, además de su trabajo, cuenta con el crecimiento de los capadones Lirri, Bonarillo, Minuto, Faico y Quinto.

Los toros serán de seis acreditadas ganaderías que se los ceden gratuitamente en vista de las muchas simpatías con que cuenta en su tierra el pundonoso y arrojado Marinero.

—El espada Potoco ha sido ajustado para torear en Salamanca, Linares, Ubeda y Valladolid, para seis corridas que se verificarán en el mes entrante.

—En el Puerto de Santa María se verificará en el mes de Julio una gran corrida con toros de Cámara y los celebrados matadores Conejito y el Algabeño.

—El 22 del corriente toreará en la plaza de Campo Pequeño, de Lisboa, el diestro Antonio Fuentes.

—El día 24 del corriente se celebrará en la plaza de Aloalá de Guadaira una capea de cuatro reses, con dos novillos de muerte.

—El gobernador civil ha aprobado el cartel para la corrida de toros que se ha de celebrar el día de San Juan y en la que se lidiarán reses de Salas y Colantes, por las cuadrillas de Faico y Goreta.

Los precios para esta corrida son 1'85 pesetas centros y sombra y 0'95 sol, habiendo medias entradas para señoras a 0'95 y 0'45. La corrida comenzará a las cinco de la tarde.

—Por el empresario de la plaza de toros de Bollullos del Condado, don Manuel Solís, han sido contratados los diestros Algabeño chico y Galitio para torear las corridas que han de celebrarse en dicho pueblo en los días 14 y 15 del próximo mes de Septiembre.

—Han regresado de Méjico el novillero Corcito y el banderillero el Sordo.

—El domingo próximo toreará en Lisboa el diestro Aguilarillo.

—Con objeto de hacer la fiesta de las bacoras de su ganadería, ha salido hoy para Guillena don Felipe de Pablo Lorente.

—El Morenito, de Algeciras, toreará el domingo próximo en Málaga, el 1.º de Julio en San Sebastián y el día 8 en Madrid.

—Para torear en Haro el día 8 ha sido contratado el diestro José Palomar Caro; también toreará en Marchena los días 1.º y 2 de Setiembre y el 8 en Ronda.

DESDE CONIL

Junio 17.—Ayer se declararon en huelga la mayoría de los trabajadores agrícolas de esta población, pidiendo aumento de jornal, habiendo ejercido coacción contra los que no se acordaban sus propósitos, consiguiendo por este medio generalizar la huelga, pues habiendo recorrido el término varios grupos de huelguistas, a los jornaleros que encontraron dedicados al trabajo les hicieron abandonar.

Ha llamado la atención que ninguno de los directores u organizadores de la huelga sea trabajador del campo, viéndose claramente que la clase jornalera es instrumento inconsciente de otra clase cuyos fines son muy ajenos a lo que a aquella interesa, asegurándose el centro de este movimiento que es general entre los trabajadores de campo de la provincia, se halla en Jerez, de donde salen sus agentes a hacer que los braceros de los pueblos se unan en los propósitos de dicho centro.

Hoy, a la hora de reunirse los jornaleros en el sitio de costumbre para buscar acomodo, se presentó la guardia civil y municipal con objeto de evitar cualquier coacción que se intentara cometer por los huelguistas, que aturdidamente se limitaron a sostener sus pretensiones sin meterse con nadie, siendo de esperar que la huelga termine muy en breve; pues ni la desigualdad que existe entre los obreros con respecto al trabajo de cada uno, ni las condiciones en que aquí se efectúa el trabajo agrícola, ni el exceso de personal existente para el mismo permiten su organización, ni menos señalan un tipo de jornal.—Briceno.

Noticias regionales

En el término municipal de Huelago (Granada), causó daños de consideración en los sembrados una tormenta que duró dos días pasados.

Al intentar Antonio Titos García, vecino de Moraleda, atravesar el río de Huelago montado en una caballería menor por el sitio Badillo, la corriente arrastró al animal, pereciendo ahogado este y el Antonio Titos.

Se ha efectuado en Bota el enlace de la hermosa y simpática señorita Emilia Bada, con el rico propietario de dicha villa don Manuel Manzanera, manchando al cortijo denominado de Pasos, en el término del Puerto, y propiedad del señor Manzanera.

La avería que sufrió el vapor Monseñor a poco de salir, no tuvo importancia, y fué en la bomba de alimentación que quedó separada a poco de fondear en bahía nuevamente el buque, zarpando inmediatamente para Barcelona.

Ha sido llamado a Madrid por el ministro de Marina el capitán general del departamento de Cadix señor Mozo.

Relacionase esta llamada con las obras del crucero General Linares.

Probablemente el señor Mozo saldrá en el expreso del martes.

Ha sido detenido en Arjonilla un sujeto por agresión al presidente don Antonio Hernández Martos, haciéndole dos disparos, que afortunadamente no hicieron daño.

El presidente de la Cámara agrícola de Huelva nos ruega hagamos público que la junta ejecutiva de la Exposición, accediendo gustosa a lo solicitado por algunos centros mineros de la provincia, acordó antesyer que en el próximo certamen figura una sección especial de mineralogía.

Ayer se reunió la Cámara de Comercio de Huelva para nombrar los representantes que en la junta de obras del puerto debe tener aquella corporación, quedando designados los señores don Francisco Jimenez, don Fernando García, don Antonio Jalón y don Guillermo...

La Audiencia de Córdoba ha declarado procedida a la comisión provincial anterior a la que hoy actúa.

También han sido procesados el arquitecto provincial y el director de carreteras de aquella provincia por malversación de fondos.

Estos hechos fueron denunciados por el diputado señor Carbonell.

El arquitecto y el director de carreteras han reintegrado las sumas recibidas.

EL SEÑOR ARZOBISPO

EN LA Asociación de Caridad

Esta mañana a las ocho y media, nuestro sabio presbítero don Marcelino Spínola, visitó la oficina de reparto de socorros que la Asociación de Caridad tiene establecida en la calle de Lumbreras, número 1.

El señor arzobispo llegó acompañado del vicepresidente segundo de la Asociación don Manuel Alvarez Franco y de su fami-

Har el señor Morales, siendo recibido por el alcalde presidente señor Checa, vicepresidente primero don Manuel Benito, secretario don Carlos Cañal, individuos del Consejo de la Asociación señores conde de Peñarfor, don Vicente Chirait, don Francisco J. Palomino, don Andrés Farfán, don Rafael Valencia, don Antonio González y Ruiz, don José Ponce de León, don Manuel Amores y Domingo, don Antonio Hoyuela, don Francisco Ramos Herrera, don Joaquín Maury y Vidal y el presidente de la comisión de Régimen interior del Ayuntamiento don Joaquín de Haro.

Acto continuo el señor Spínola, primer presidente honorario de la Asociación, examinó los libros registros de solicitudes, índices, libros de socorros fijos, denuncias, cuentas de bonos y de metálico, etc., etcétera, comenzando poco después a su presencia el reparto de socorros a centenares de indigentes, que reciben todos los días su limosna, consistente en bonos para comer en las Tiendas-asilo, otros de comestibles y combustibles, ropas, calzado, instrumentos para el trabajo, volantes para trabajar en las obras públicas, otros para abonar en Capuchinos, etc., etc., y que ahora se coupan cada uno hasta donde sus fuerzas se lo permiten en alguna profesión u oficio, mientras que antes llenaban nuestras calles, deteniendo de continuo al transeunte en demanda de cantidades que pocas veces llegaban a las familias que eran verdaderamente presa de la miseria y a mejorar, cuya condición tienden ante todo los esfuerzos de esta benéfica Sociedad.

El señor arzobispo se mostró verdaderamente sorprendido de la perfecta organización y buen funcionamiento de aquella oficina, así como de la finalidad moral que pervalece a la Asociación, y que solo se aprecia observándola de cerca, lamentando al propio tiempo que algunas personas no hayan cooperado todavía al mejor éxito de la obra emprendida, pero abrigando la esperanza de que irán secundándola a medida que aprecie y conozcan, internamente, el modo de ser de la Asociación. El señor Spínola terminó felicitando sinceramente a la comisión ejecutiva por sus continuos trabajos en pro de los menesterosos y con especialidad al señor Cañal por haber llevado a la práctica sus proyectos.

A las diez se retiró el señor Spínola muy complacido de su visita, siendo despedido por todos los concurrentes al acto y por los muchos mendigos que esperaban la salida de nuestro virtuoso prelado, que correspondía a aquellas manifestaciones de afecto.

Entre los individuos del Consejo se comentaba muy favorablemente la marcha, cada vez más próspera, que lleva la Asociación, así como sus buenos resultados en orden a la resolución de un problema, que en Sevilla había adquirido tanta importancia como el de la mendicidad callejera. Muchos plácemes recibió también el vicepresidente primero, Sr. Benito, de todos los asistentes, ante los cuales fué igualmente felicitado por el presidente y secretario el celo y entendido personal que presta sus servicios en las oficinas de la Asociación.

El señor alcalde, para solemnizar el acto hoy celebrado, ha dispuesto que se reparta mañana a los pobres acogidos a la Asociación, además del socorro ordinario, una limosna de pan.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media a la sombra 37'7 centígrados, máxima 38'6, mínima 18'8, máxima al sol 42'8. Presión barométrica: Máxima 759'2 milímetros, mínima 758'6.

Con motivo de la próxima festividad del Sagrado Corazón de Jesús, ofrecemos a nuestros lectores las magníficas oleografías copias de los cuadros del pintor Morell, en 22 colores. Los Sagrados Corazones de Jesús y María, al precio de cinco pesetas cada una.

Anoche terminó su notable y provechosa campaña, y hoy sale para Madrid, la compañía de Haro, que con tanto aplauso actuó durante un mes en nuestro teatro de San Fernando.

El domingo 24 del corriente mes, a las once de la mañana, continuará en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros, la venta en pública subasta de los empeños de ropas, cuadros, obras y otros efectos verificados en el mes de Setiembre de 1899 que no han sido renovados por sus dueños.

La guardia civil del Arabal ha descubierto una importante ocultación de tejidos por valor de 10.000 pesetas en un acreditado establecimiento de aquella población. Este género ha dado origen a multitud de comentarios, por ser la casa que se trataba de estar de las más renombradas de Sevilla.

Se han dado las órdenes para ser conducidos a la cárcel de Carmona, los presos en la de esta capital Manuel Bejarano y José Manuel Navas; y a la de Utrera Agustín Villanueva Vergara y Antonio Pinto Núñez.

La Dirección general de Establecimientos penales ha dispuesto que el preso en esta cárcel Antonio Rodríguez Bollinos, cumpla su condena en el penal de Alcalá de Henares. También ha ordenado sea conducido desde el penal de Granada a la cárcel de Sevilla el reatado José Rodríguez Sánchez, y que sea conducido a Málaga para su reintegro en aquel penal el preso Francisco Tirado Rodríguez.

Ha sido nombrado jefe del registro fiscal de esta provincia don Federico Moreno Albarada, que desempeñaba el cargo de administrador de Hacienda. Para esta vacante ha sido designado don Ramón Vazquez Farga, que desempeñaba el cargo de tesoro, y para esta a don Eduardo Pérez de Guzmán, que lo era de la provincia de Zamora.

Anoche salió procesionalmente de la Iglesia de Santa Ana la imagen de la Divina Pastora que tantos devotos tiene en el populoso barrio de Triana.

Con tal motivo, hubo mucha animación entre las trianeras, que inclucieron sus encantos por las calles del barrio. Se quemaron fuegos artificiales y la animación duró hasta bien entrada la noche.

Mañana a las ocho y media de la misma celebrará ejercicios la Asociación de la Sagrada Familia, establecida en la Iglesia de Santa María Magdalena. La plática estará a cargo del cura párroco don Antonio Peña. Terminada esta habrá Comunión general, terminando los ejercicios con la bendición del Santísimo.

El ingeniero agrónomo de esta provincia, don Eduardo Noriega, ha reconocido los viñedos del término de Rociana (Huelva), encontrando algunos fósos filoxéricos, cuya antigüedad supone sea de cuatro años.

Como la riqueza vitícola de este pueblo es de gran importancia y puede decirse que la única que la constituye, los propietarios se muestran dispuestos a establecer venenos de vides americanas y así salvar una importante riqueza. Para la dirección de las plantaciones ha sido encargado el señor Noriega.

Se encuentra en Sevilla el rico cosechero de Bollullos del Condado don Francisco Benítez y Pablo Murillo.

Ayer se reunieron los señores profesores de primera enseñanza, que componen la asociación titulada San Casiano. La reunión fué presidida, por no haber podido asistir el señor magistrado don José Roca y Ponsa, por el reverendo padre don Francisco de Paula Tarín, fundador de tan piadosa Asociación. En la junta dieron cuenta los señores Galicia Amaro y Puerto de los trabajos realizados por la comisión encargada de organizar la valada literaria que proyectan celebrar. Se acordó que dentro del presente mes se publiquen los temas que hayan de ser objeto del certamen, después de que preste conformidad el señor Roca y Ponsa a los mismos. La Asociación cuenta ya con algunos premios de importancia. Aún no se sabe de fijo cuál será la fecha en que se celebrará la fiesta, que se juzgar por los preparativos promete ser brillante. Dicha Asociación verificará junta el día 1.º del próximo mes de Julio.

Hoy ha estado en esta capital el alcalde de Sanlúcar la Mayor, don Juan Lopez Martínez.

Se encuentra enfermo el teniente del regimiento de Soría don Juan Caballero y Lopez. Descansóle un rápido restablecimiento.

Hoy han ingresado en la caja provincial las 9.000 pesetas que, como legado para los Asilos benéficos, dejó en su testamento don Ramón Galindez. Inmediatamente el señor marqués de Sequel, como presidente de la Diputación provincial, aplicó a atender las pendientes de pago, y correspondientes a los dos meses últimos, dichas 9.000 pesetas, distribuidas en la forma que sigue: 4.000 pesetas al Hospicio Central, 3.000 al Hospicio y 2.000 a la Casa Cuna.

El señor Ibarra (don Tomás), obsequiando ayer con una comida en su finca «Santa Eufemia» a varios de sus íntimos.

Se encuentra en Jerez el catedrático de esta Universidad don Francisco de Casco.

La Gaceta llegada hoy a esta capital, publica las siguientes disposiciones: Ministerio de Estado.—Relación numérica de los españoles que han optado por su nacionalidad en la isla de Cuba.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real orden limitando la facultad de los presidentes y fiscales de los tribunales, en la concesión de licencias, con sueldo entero, al término máximo de quince días.

Ministerio de Agricultura.—Real orden disponiendo que por la Dirección general de Obras públicas se proceda al estudio de bases generales para el perfeccionamiento y terminación de un sistema completo de comunicaciones ferroviarias.

Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito militar, con distintivo rojo, a los tenientes de infantería don José Mayor Barah y don Bartolomé Marquez Rodríguez.

Ha sido trasladado a Huelva el instructor de primera enseñanza de esta provincia don Antonio Arocha, nombrándose para sustituirle a don Antonio Ropero Escudero, que actualmente lo es de aquella.

En el Instituto de Logroño se halla vacante una plaza de profesor auxiliar, dotada con el sueldo de 1.000 pesetas anuales, debiendo proveerse por concurso.

Ha sido nombrada profesora provisional de esta Escuela Normal de Maestras doña Matilde Castro Rodríguez.

Este mañana salió para Utrera la segunda batería del primer regimiento montado de artillería que ha de efectuar en dicho pueblo ejercicios de tiro al blanco. La batería va completa y al mando de los oficiales del cuerpo capitán don José Gallo y primer tenientes don Santiago Ibarra y don Manuel Cavalari. En el tren de Málaga salió para dicha ciudad el coronel del regimiento, don José Jacome, acompañado de varios jefes y oficiales, con objeto de presenciar los ejercicios.

Esta mañana se matizaron en el mercado del Barriano 138 kilos de pescado, llegados en el Dajo de Guia.

También se han interenido algunas hogazas de pan por encontrarse sin el peso legal.

La comisión municipal de Obras públicas se reunirá mañana a las dos y media de la tarde bajo la presidencia del señor Villagrán.

Segun el certificado de los veterinarios municipales, las reses lidiadas en la corrida de ayer tarde, las de primera y segunda categoría y toros las reses.

A petición de varios señores piadosos el día del Sagrado Corazón de Jesús se organizarán los bailes de las Casas Consistoriales.

Con destino al museo arqueológico municipal, ha donado el señor don Guillermo José de Osuna un curioso ejemplar de un lejaris toledano del siglo XV con relieves metálicos. Segun nos han manifestado en el Ayuntamiento, no se conoce más que otro ejemplar igual y está en Washington.

Se encuentra muy aliviado el señor Matute.

El hijo político de la marquesa viuda de Sequel, señor Bruguera, se encuentra ayer bastante grave. Con este motivo han salido para Madrid sus hermanos los duques de Tarifa.

Mañana a las siete y media volverá a salir el señor Rielo, en representación del Ayuntamiento, y el arquitecto provincial don Pedro Saez, con objeto de examinar el tubo abastecedor, por haberse a la empresa abastecedora en el estado que se notado algun efecto de que los artículos de esta manantial no sufran Los efectos de esta sequía.

De Hacienda

La Dirección general de clases pasivas ha remitido a esta delegación tres órdenes de consignación con el haber mensual de 22'50 pesetas a favor de Juan Paez Solís.

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or a list of names.

BAZAR ESPAÑOL.-TETUAN, 39

Artículos de ocasión.—Petaños, portamonedas, cadenas para reloj, abanicos, cestas para flores, y usos distintos, é infinitad de artículos más. Completo surtido en artículos de fantasía y arte.—ESTA CASA NO ABRE LOS DOMINGOS.

Literatura general española (preparatorio).—Notable: Don Ricardo Majo Puig. Luocendios un Derecho. Sobresalientes: Don Luis Cisneros y Cisneros, don Rodrigo Fernandez Meca y aprobado, don José Ochoa.

Llamamientos: Historia, Crítica de España.—(Es libre, segundo llamamiento), Mañana á la una de la tarde los alumnos matriculados con los números 44, 45 y 46.

Literatura general y Española.—(Es libre, segundo llamamiento). Los alumnos matriculados con los números 1, 3, 7, 11, 14 y 16 al 19, serán llamados mañana á las dos y media de la tarde.

Derecho Civil y Español (segundo curso).—(Es libre, segundo llamamiento). Los matriculados con los números 16 al 21, 26, 28, 29, 31, 32, 37, 41, 44, 46, 47, 49 al 52, 54, 55, 57, 58, 61 y 62, serán llamados á examen mañana á las dos y media de la tarde.

Derecho Civil Español (primer curso).—(Es libre, primer llamamiento). Los matriculados con los números 24 al 26 y 28 al 30, serán llamados á examen mañana á las dos y media de la tarde.

Lengua y Literatura latina.—(Es libre, segundo llamamiento). Los matriculados con los números 1 al 5 y 7, serán llamados á examen mañana á las dos de la tarde.

En la Escuela de Medicina Higiene privada.—Sobresalientes: Don José Pastor Pérez y don Agustín Blasco Garzón; Notable: Don José Murillo Herrera.

Terapéutica.—Sobresaliente: Don Manuel Angulo Almenar. Notables: Don Fernando Poves Lopez don Enrique Vallecillo Mandry y don José Belmonte.

Paleontología.—Sobresaliente: Don Manuel Hidalgo Machado.

En la Económica Quinto año de piano.—Sobresalientes: Soñortas Balla Vela y González, Eliclas de Guzman Caraballo, Rosario Arias Bravo, Matilde Muro y Nas, Notables: María de la Gloria Bus y Lopez y Amparo Vargas y Perez.

En la Escuela de Comercio Lengua inglesa (segundo curso). Sobresalientes: Don Eloy Gonzalez Puente, don José Fernandez Barceló, don Isidro Zarazúa Barandiarán y don Manuel Garcia Morillas.

Notables: Don José Delgado Iglesias, don Eduardo Gomez de Avelleda, don Fernando Lopez Parejo, don Manuel Calero Linares y don Juan Delgado Puig.

Geografía económica industrial. Sobresalientes: Sañortas Dolores Brunet y Garcia y Herminia Martín Rejina.

Los aspirantes á examen de ingreso para los alumnos oficiales en la Escuela Normal de Maestros se solicitarán en la segunda quincena de Junio para ser examinados en la primera decena de Julio próximo venidero.

El Corazón de Jesús Fiestas en Sevilla En casi todas las parroquias de esta capital se están celebrando con gran pompa solemnes novenas en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

A juzgar por los preparativos que han venido haciéndose, en donde más han de loir estos cultos ha de ser en la iglesia de los padres jesuitas.

En el Santo Angel En este templo se ha celebrado con la inauguración de la artística y nueva escultura del Sagrado Corazón de Jesús, regalo de una ilustre y piadosa dama sevillana.

Para dar más esplendor á esta fiesta, ayer á las diez y media de la mañana, con acompañamiento de grande orquesta, se ofició solemne misa, y después de cantado el Evangelio ocupó la sagrada cátedra el arzobispo señor Spinola, pronunciando una oración brillantísima.

Después se entonó el Te Deum y las precorales litúrgicas de acción de gracias, concluyendo á las diez y media de la tarde, dada por el prelado con el Santísimo.

En Santa Cruz Anoche asistió el señor arzobispo á la parroquia de Santa Cruz con objeto de dar la bendición á los fieles con motivo de ser la última noche de novena en honor al Sagrado Corazón de Jesús.

Acompañaron al señor Spinola de diácono y subdiácono, respectivamente, los señores don Federico Fernandez Mateos y don Modesto Abin y Pinedo, y de capel estubo el canónigo dignidad de tesoro don Manuel Marrón.

El templo, adornado con gran lujo, presentaba un hermoso golpe de vista, particularmente el altar mayor.

A las diez y media de la noche terminaron tan solemnes cultos.

En San Nicolás La congregación de señoras del Apostolado también está haciendo una solemne novena que se celebra en la parroquia de San Nicolás en honor del Sagrado Corazón. La imagen de Jesús ha sido colocada en el altar mayor.

Todas las noches predica el cura propio don Juan Manuel Sanz y Saravia y concurren al templo muchos devotos.

Los padres jesuitas La novena que los padres jesuitas, en unión de la Congregación y Centro del Apostolado de la Oración han acordado celebrar en el presente año, dará principio el día 22 á las seis y media de la tarde.

Una vez expuesto el Santísimo Sacramento á la adoración de los fieles, habrá esta ón, santo rosario, novena, motete, y todas las tardes predicará el reverendo padre Sandalio Garcia Alcalde, de la Compañía de Jesús.

En la mañana de este día se verificarán los siguientes cultos en el mismo templo: A las ocho y media, misa de Comunión general reparadora para todo el Apostolado, renovación de la congregación al Corazón de Jesús, de los celadores y celadoras.

A las diez y media se expondrá el Santísimo Sacramento y lo estará todo el día, velando los rosos del Apostolado y los congregantes de la Santísima Virgen.

A las once y media, misa solemne, predicado del señor arzobispo.

El último día de novena, por la mañana á las seis y media, misa solemne y terminada por el señor arzobispo.

El día 1.º de Julio á las cuatro y media de la tarde se reza el rosario, se celebra acto de reparación, después hay sermón, y terminada la letanía cantada, se organiza la solemne proyección con la imagen del Corazón de Jesús.

En la Catedral La fiesta del Corazón de Jesús en la Catedral se anuncia el día 21 del presente mes por la tarde con repique de primera clase. Se cantarán con solemnidad las vísperas y maitines, y el día 22 la misa la celebrará el canónigo dignidad que le corresponda en turno.

Con motivo de hallarse enfermo el canónigo don Gabino Alonso Castrillo, se ha visto en la necesidad dicho señor de comunicar al cabildo catedral que la fiesta del Corazón de Jesús no puede predicarla en el presente año.

El cabildo designará con tiempo quien haya de sustituir al señor Castrillo. El Ayuntamiento asistirá bajo mazas á la función de la Catedral.

Asociación del magisterio Ayer celebró sesión en la Escuela Normal de Maestros la comisión ejecutiva de la Asociación del magisterio, tomando los siguientes acuerdos:

1.º Haber sabido con verdadero sentimiento el fallo recaído en el expediente de las oposiciones á escuelas de párvulos presididas el año 93 por el señor Arocha, y elevar con este motivo una respetuosa instancia al señor ministro de Instrucción pública en la que, salvando toda clase de respetos, se suplica, en cuanto sea posible, la modificación de dicho fallo, suavizando sus efectos.

2.º Dirigir atenta comunicación al señor gobernador civil por su acertada disposición respecto al asunto pendiente entre los maestros y el ayuntamiento de Salteras referente al conciliador de retribuciones.

3.º Considerar como socios honorarios á los maestros que se han adherido á los acuerdos tomados por la de esta provincia ó han demostrado su solidaridad y buenas relaciones con ella.

4.º Dirigir una circular á los presidentes de las asociaciones de partido en esta provincia para que expresen el número de títulos de socio de la provincia que necesitan para los asociados.

5.º Autorizar al presidente para que se dirija á los maestros de Carmona á fin de que comuniquen la forma en que han sustituido á los señores presidente y secretario de la asociación del partido, hoy ausentes ambos de dicha localidad, y para que procedan en todo caso á la cetiman conveniente, á la reorganización de la junta de partido, comunicando el resultado de dicha organización.

Hecho censurable El inspector del cuarto distrito, don Rafael Clemin, ha pasado hoy un parte al gobernador civil de la provincia, dándole cuenta de un hecho ocurrido en la casa de leucocino de la calle Guadalupe, 5, del que fueron protagonistas varios soldados.

Según consta en el expresado parte que hemos visto hoy en la jefatura de vigilancia, ayer tarde se presentó en la citada casa una pareja de agentes de orden público con objeto de detener á un sujeto de malos antecedentes apodado Carmonilla el chico.

Este no opuso resistencia y ya se disponía á seguir á los guardias, cuando de pronto se presentó un soldado, carrero del regimiento de Alfonso XII, conocido por Juanito, oponiéndose resueltamente á la detención de Carmonilla.

Para conseguir sus propósitos, llamó en su auxilio á tres soldados más de artillería, los que arrebataron el detenido á los guardias, facilitándole la huida.

Según hacen constar los agentes en su parte, los soldados autores de este hecho acostumbraban á realizar otros análogos en la expresada casa, promoviendo con frecuencia escándalos y cometiendo censurables abusos.

A los soldados ayudaron en su obra las pupilas Josefa Millan, Petra Calero, Antonio Rodriguez, Amparo Moya é Isabel Terrores, las que han quedado detenidas en el arresto civil á disposición de la autoridad correspondiente.

Los sucesos En la casa de socorro de San Lorenzo ha sido curada Pastora Millan Navarro de dos heridas en la cabeza y una en el oído, calificadas todas ellas de pronóstico reservado. Las cuales se las curó en un establecimiento de tejidos situado en calle Feria, número 14, oyéndosele encima una puerta de cristales de dicho establecimiento á donde había ido á comprar unas telas.

En la casa de socorro de la calle Cardenal ha sido curados José Silvans Contrera, de una herida en el brazo derecho, y José Romero, de contusiones y heridas en la cara y mano derecha, las cuales se las curaron mutuamente en la plaza de Mendizábal, pasando después de curadas á sus respectivos domicilios.

Por promover un escándalo en la calle Universidad ha ingresado en la prevención Francisco Balbuena.

En la prevención civil ha sido detenido Antonio Casado por bismear en la vía pública y ser sujeto de malos antecedentes.

En la casa de socorro de la calle Cardenal ha recibido curación de una herida, producida por mordedura de un perro, en la oreja izquierda, el niño de ocho años Francisco Chito Chito.

En la de Triana fué curado un individuo de dos heridas en la cabeza, las cuales se las curaron en la carcer de Camas cuatro sujetos desconocidos. El herido no se desahució, después de curado, á su domicilio.

Para mañana CONVERSACIONES POLITICAS Política y veraneo por MARTIN

Nuestros Telegramas Agencia Monchote

(Los telegramas cuya hora es de la madrugada última, se han recibido en esta redacción á las once de la mañana de hoy, no comprendiendo que por los asuntos de que se ocupan la haya detenido tal tiempo la censura)

El plazo de embargo.—Mañana

Madrid 18, 2 30 madrugada. (Urgente).—Mañana comienza el plazo para el embargo de los contribuyentes morosos.

En los centros donde se hace política menuda, ha sido objeto de muchos comentarios los propósitos de energía que el gobierno abraza, llegándose á decir que este suspenderá los períodos que simpatizan con el directorio de la Unión Nacional.

De esto se ha hablado largo y tendido, habiendo durado la animación (hasta bien avanzada la madrugada.

Hablando con "Bombita" Hemos hablado anoche con el diestro Ricardo Torres. Bombita chico, nos dijo que el toro último de la corrida de ayer tarde ha sido el más duro que ha matado desde que torea.

Ricardo se retiró á la fonda molesto por los varazos que sufrió, aunque por fortuna no tienen importancia. El martes marchará á Vinaroz.

Gasset y Villaverde.—Temperamentos enérgicos Madrid 18, 3:15 madrugada. (Urgente).—Parece que el ministro de Agricultura, Industria y Comercio cenó anoche con el de Hacienda.

Aumenta la creencia de que dominan en el gobierno temperamentos enérgicos, los que se manifestarán al primer pretexto que se le ofrezca.

"Lagartijo" grave Dicho de Córdoba que el diestro Rafael Molina, Lagartijo, se encuentra en gravísimo estado.

Lo que dice la prensa Madrid 18, 10 m.—El Imparcial extraña las denuncias de ayer. Recuerda con tal motivo que su campaña decidida contra la resistencia al pago le ha valido ataques muy duros, apasionados y violentos. ¿Cómo atribuirnos, pues, una intención de propaganda facciosa? Es preciso que el gobierno nos diga cual es su criterio en el asunto, para que sepamos donde termina lo lícito y donde comienza lo ilegal.

Creemos que las energías gubernamentales contra la prensa no dan ningún resultado, y que de otro modo y de otra forma deben demostrar su energía los gobernantes.

El Liberal anuncia que, á pesar de las denuncias, continuará combatiendo el empréstito para evitar siga afrontando á la nación el gobierno filialista, pues resulta imposible se olvide y se perdona la impresión envenenada del último aborto económico.

El Globo cree necesario que á este gobierno tan desafortunado por su gestión política, le reemplaze otro que coloque en su punto el prestigio del poder y restablezca la armonía entre esta y la nación, pero que la mudanza ha detenido una solución imprescindible, pues la urgencia se impone para resolver el problema inconscientemente creado por las conjunciones de difícil viabilidad.

En otro artículo dice el periódico liberal: Quisimos ayudar al Gabinete para que cumpliera su misión, más ya no puede ser, pues está contra él España entera. Pensando en la patria pedimos se restablezca la paz moral que unos ministros insipidos destruyeron.

Triunfos silvelistas El Liberal consigna que en el breve espacio de un mes el gobierno ha obtenido los siguientes triunfos: Las silbas al ministro de la Gobernación en Barcelona, el cierre de tiendas, la circular contra las Cámaras, la negativa de audiencia en Palacio á los comerciantes, el empréstito y la orgía financiera en el Banco de España. Añade que dicen muchos recordando las palabras de Silveira: ¿Quiénes quieren oír y entender, que oigan y entiendan?

Basilio Paraiso Don Basilio Paraiso en unas declaraciones que publica El Liberal, en otra la campaña de ésto á insistir en las censuras al gobierno por la realización del último empréstito.

Afirma hay necesidad de que se una la masa de la opinión para exigir de los gobernantes, excepto de los actuales que han comprometido nuestros intereses, busquen un generoso espíritu en las orientaciones de la Unión Nacional, verdadero símbolo de efectividad de una política nueva.

Reunión de prohombres Insístese que en la reunión tenida por los señores Lopez Dominguez, Romero Robledo, Canalejas, duque de Tetán y Gamazo coincidieron en la gravedad de las circunstancias, oyendo imposible contiáse el gobierno actual. Dicese que se ocuparán de buscar soluciones al conflicto en otra reunión que celebrarán pronto.

Algunos niegan que los señores Gamazo y duque de Tetán asistieron á la reunión de ayer. Dicese que ésta se limitó á un cambio de impresiones entre Lopez Dominguez, Romero Robledo y Canalejas.

Nuevo timbre La Gaceta publica el siguiente real decreto del ministerio de Hacienda: Disponiendo que los prestamistas de alhajas, ropas y muebles, fijen un timbre móvil de 10 céntimos en la matriz del recibo de las operaciones superpuestas á 10 pesetas.

Consejo en Palacio Madrid 18, 1:45.—El anunciado Consejo presidido por la reina y suspendido de la sesión anterior por indisposición de aquella se ha verificado hoy en Palacio.

Según la nota oficial el presidente en su discurso resumen defendió que la operación del último empréstito realizado es regular y consiguió que mientras los extraños lo juzgan satisfactorio, algunos españoles lo combaten.

Añadido que al gobierno le era posible responder de que los grandes capitalistas se suscribieran rotundamente, pues esto ha sucedido con todos los empréstitos, tanto aquí como en el extranjero.

El empréstito—añadido el señor Silveira—ha demostrado el gran vigor de los recursos nacionales. El éxito logrado con dicha operación ha excitado ciertas pasiones políticas, acudiéndose para empañarlo á una campaña de falsedades.

La mentira—dijo—es un arma que araña, pero no hiere.

Lo cierto es que los particulares encuentran mejorados sus valores y que la liquidación de los desastres sufridos se ha ter-

minado felizmente, librándose la Hacienda durante lo que va de año de la nota de averiguada con que se le calificaba en el extranjero.

El gobierno se propone castigar con energía los desórdenes y delitos, y ejecutará rigurosamente contra los pocos que se resisten al pago, muy en especial contra á los que los capitanean.

Si se tomarán como pretexto las medidas fiscales para perturbar el orden, se suspenderán las garantías donde se necesitara y se usarán todos los medios, pues el gobierno no está dispuesto á transigir con el motín.

Si en los procesos incoados contra la prensa, se piden pruebas de las injurias, se acudirán á los medios legales para depurar los cargos contra el gobierno y se exhibirán los documentos que se solicitan para que puedan llegar á la comprobación de las acusaciones.

Firma de S. M. La reina ha firmado el decreto reorganizando la carrera administrativa.

Otro concediendo un crédito de 100.000 pesetas para extinguir la langosta.

Otro conmutando por la inmediata, la pena de muerte del reo de Morcillo (Albataete).

Otro cesando de ayudante de la reina el coronel de artillería señor Moya.

Y otros tantos concediendo varias jubilaciones de los cuerpos de Correos y Telégrafos.

La "Garden Party" Esta tarde, á las cuatro y media, se celebrará la Garden Party en Palacio. Asistirá á esta fiesta la reina, ya restablecida, el gobierno y 4.000 invitados.

Agresión desmentida.—Comó á Clu.—Por provincias Madrid 18, 2:45.—Un telegrama oficial de Tanager dice que el Destructor, procedente de Mazagán, con pliegos de la embajada, confirmando la inexactitud de las noticias de la agresión de que hablaba un telegrama inglés de estos días.

—A la junta que esta noche celebre el Ciroulo Mercantil, asistirá un delegado del gobernador civil.

—En Río Tinto reina ya tranquilidad, según comunica el gobernador.

—En Barcelona ha terminado la huelga de cerrajerías.

—Y en Logroño se ha unificado con láudano una mujer casada, que padecía perturbación mental.

Monedero preso Madrid 18, 5:30 t. (Urgente).—Ha sido detenido en la plaza Mayor otro monedero falso al que se le ocuparon varias monedas de dos pesetas con el busto de Alfonso XII y fecha de 1876.

Los prohombres.—Noticias confirmadas Madrid 18, 6 t. (Urgente).—Se ha confirmado que en la reunión celebrada en casa del general Lopez Dominguez los señores Gamazo, duque de Tetán, Romero Robledo y Canalejas estos personajes coincidieron en estimar que el señor Silveira fracasó y en sentir inquietud respecto de una solución Sagasta.

Cada cual, con su significación, expuso sus opiniones acerca de la situación actual sin tomar acuerdos todavía.

Las reuniones continuarán.

Telegramas de provincias De Río-Tinto.—En Kerva Huelva 18.—12 15 t.—Las noticias de cables son que los obreros de Río-Tinto y de Kerva han concurrido á sus trabajos hoy.

El representante de las minas de Tharsis comunicó al gobernador que 200 cargadores del muelle, después de la hora del almuerzo, se han negado á reanudar su trabajo Como medida de prevención se envió al lugar de la huelga 20 guardias civiles.

También en Sotiel Coronada se ha solucionado el conflicto.—Lopez.

Los de Sarriá.—Huelga de albañiles Barcelona 18, 5:30 t.—Se han reunido los representantes de la empresa y los obreros del ferrocarril de Sarriá para llegar á un acuerdo.

Se confía en que habrá de llegarse á una solución.

Hay temor de que sobrevenga una huelga de albañiles.—Simó.

Telegramas del extranjero Noticias desmentidas Berlin 18.—Se desmiente el asesinato del conde de Alemania en Pekin, igual que la destrucción de las legaciones extranjeras.

El destacamento internacional avanza lentamente.

Los rebeldes han incendiado los edificios protestantes de Pekin.

Refuerzo naval Paris 18.—Se ha ordenado á varios orcos ros que refuerzan la escuadra del almirante Courrejales.

Ingleses y boers El Gabinete colonial El Cabo 18.—Se cree que hoy se reorganizará el Gabinete colonial. Se hará suspendido las sesiones, después de reconocer el Parlamento que prosedieron lealmente los antiguos ministros.

Cierres de Bolsas Madrid 18, 4 t.

4 por 100 interior, 71'55

4 por 100 fin de mes, 72'05

4 por 100 exterior, 78'45

4 por 100 amortizable, 80'70

Aduanas, 102'00

Cuba (emisión de 1886), 85'70

Tabas (5 por 100), 71'65

Empréstito filipino, 90'75

Banco de España, 513'50

Tabacaleras, 422'00

Cambios París, 26'15

Cambios Londres, 00'50

Paris exterior español, 73'00

Nuevo empréstito, 85'40

Reglamento de la Plaza de Toros Se vende enmendado á 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

Celedonio Tena Moreno y Francisco López Moya.

—La misma Dirección ha acordado que la pensión anual de 1.750 pesetas que percibe por la pagaduría de aquel centro doña Carmen de la Massa y Azpitarte, viuda de don Fernando de la Massa, deje de abonarse por la misma y se continúe por la tesorería de esta provincia.

—Se han recibido en la delegación de los señores libreros: dos de Hacienda á favor de Eusebio Becerra, nro. de Gobernación á nombre de Gabriel Caballero y otro de Instrucción pública á nombre de don José Rodríguez.

Elegantes abanicos, Bazar Japonés, Sierpes, 8.

Hermosura de la boca. Aliento perfumado siempre; se tiene con Licor del Polo de Orive; el mejor desinfectante y más barato dentífrico. Primer premio Congreso IX de Higiene Internacional, Farmacia de «El Globo».

Clorosis y anemia. Vino Pinedo de kola compuesto.

Baños de mar: Véase cuarta plana.

Para regalos de exámenes, venden en el Bazar Lozano, Sierpes, 43, preciosos relojes de acero, garantizados y cadena elegante. Todo por 12 pesetas.

Máquinas de pelar, tijeras y navajas de afetar de la acreditada marca G. Hoppe, M. Perez, Sierpes 83.

Las especialidades del Bazar de la Campana son relojes de todas clases, armas de fuego y artículos de viaje á precios baratísimos.

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez

Albóndiga, 1, 3 y 7.—SEVILLA

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43 (Esquina Rívero)

SERVICIO COMPLETO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Chuletas á la papillot

Cabiertos en casa, desde 5 pesetas un doliente, para la calle 4'25.

PETIT-FOURNES Restaurant, pastelería y único depósito de los célebres polvorones de San Pablo SIERPES, 73 y 80

PLATOS DEL DIA PARA MAÑANA Quenelles con puré patatas

Rifones á la parisien Helados todos los días (desde la una) se admiten abonos (en casa) desde 75 pesetas mensuales

se facilita dinero sobre hipotecas y se compran pagarés y papeletas del Monte de Piedad. Hernando Colón, 21, de una á cuatro

Academia de billar por señoras. BOJA, 6

Por ausentarse su dueño se vende en subasta voluntaria y por precio relativamente módico, una bonita y presta casa con jardín, corral y otras dependencias, el día 30 del presente mes de Agosto, el notario don Joaquín de Reina y Altolaguirre, que tiene su oficina en la calle Castelar (antigua Laguna), núm. 13. El pliego de condiciones y circunstancias que quieren saberse, se exhibirán diariamente á quien lo solicite. La mencionada notaría, de once de la mañana á cuatro de la tarde.

La persona que hubiera encontrado un anillo de oro con perlas, desde el teatro de San Pedro, dando á la calle Saavedra la noche del 16, si quiere entregárselo en dicha calle, núm. 4, se lo gratificará.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Aceptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Académias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN A LOS ANCIANOS, A LOS TÍSICOS, A LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se encuentra ya en peligro, extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corta su dolor mortal casi siempre.

A LAS ENBARAZADAS, cuyos vómitos, dolores de cabeza, fiebre, etc., les hacen peligrosa su vida y de sus hijos, al parir padecer en forma de tifoidea.

A LOS NIÑOS, en la dentición y destete; á los que padecen de diarrea.

A LOS NIÑOS, de los que padecen de CATARROS Y VÓMITOS DE ESTÓMAGO Y A TODOS LOS NIÑOS, de los que padecen de VÓMITOS Y DIARREAS, de TIFUS Y AFECCIONES COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pídense en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Se falsan todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

Casa en Rota (Cádiz)

Se vende una bonita casa bien situada de construcción moderna y muchas comodidades, en precio arreglado. Para más detalles dirigirse á don Francisco Arjona, calle de S. Moret, 25, en Cádiz.

DE EXAMENES En la Universidad

Facultad de Derecho civil español (primer curso, oficial).—Notable: Don Ramón Martínez Obispo.

Político y administrativo (segundo curso).—Sobresaliente: Don Antonio J. Arce de Aragón.

Prácticas forenses.—Notable: Don Carlos Blazquez Guerrero.

Mercantil.—Sobresaliente: Don Guillermo Fernandez Martínez.

Historia y literatura, Historia crítica de España.—Sobresaliente: Don Andrés Arroyo y Gonzalez de Chaves. Notables: Don Diego Dominguez Gomez y don Francisco Arno Mendibay.

Lengua y literatura latina.—Notable: Don Manuel María Perez Gutierrez.

En la Universidad

Facultad de Derecho civil español (primer curso, oficial).—Notable: Don Ramón Martínez Obispo.

Político y administrativo (segundo curso).—Sobresaliente: Don Antonio J. Arce de Aragón.

Prácticas forenses.—Notable: Don Carlos Blazquez Guerrero.

